
 

 

 

 
ATA N° 04/2020 – reunião ordinária virtual 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE SANEAMENTO AMBIENTAL (CONSAM) 

 

Considerando a pandemia de COVID-19 e o decreto municipal 9169/2020 (e suas atualizações) 

que declara o município em situação de calamidade pública, a reunião mensal deste conselho 

ocorre virtualmente. Aos onze dias do mês de agoso de 2020, às 9h e 30 minutos, fazem-se 

presentes os Conselheiros e representantes: Udo Sarlet, Luana da Rosa, Silvio Klein, Ricardo Al-

Alam, Cláudia Schenkel, Sandra de Oliveira, Evandro Ribeiro, Adriana Roveda, Vinicius Scheeva, 

Lívio Bruno, Barbara Zen e Rejane Tubino através de videoconferencia pela plataforma Google 

Meeting. A secretária  Juliana Balzan Schiavini redige esta ata. Conselheiro Udo preside a reunião 

com a seguinte pauta: 

1. Plano Municipal Gestão de Resíduos – convênio com UFRGS: a representante da UFRGS 

Rejane Tubino, inicia a apresentação do Plano Municpal de Gestão dos Resíduos com 

auxilio da Barbara que representa a Diretoria de Limpeza Urbana do municipio. Com inicio 

do convênio no ano de 2015, foram sendo realizados estudos ao longo dos anos, como o 

diagnostico da Central de Resíduos da Roselandia. O tratamento dos resíduos vem sendo 

estudado desde então, apresenta-se as diretrizes do plano e a parceria com a SMED. 

Através da educação ambiental foi possível aplicar com a comunidade toda pesquisa 

realizada. Com a participação de um condominio do municipio, estudantes que participam 

do projeto puderam ensinar a utilização das composteiras, e foi bem aceito por todos pois 

alcançou-se o resultado esperado. Barbara finaliza citando que o plano deve ficar mais 

acessivel ao entendimento do publico após a revisão que ocorrerá em breve. Conselheiro 

Udo abre para perguntas. Conselheiro Silvio questiona o lodo da Estação de Tratamento de 

Água (COMUSA) e Rejane responde que existe um trabalho sendo feito sobre a destinação 

deste lodo, a aluna é também funcionaria da COMUSA e defenderá seu trabalho no fim do 

ano. Conselheira Claudia questiona o custo/beneficío do convênio com a UFRGS. 

Conselheiro Udo e Rejane explicam os valores do contrato e o retorno que esta dando em 

relação a educação ambiental, está sendo um trabalho que mostra o resultado desejado, as 

pessoas estão se conscientizando com o projeto da composteira e demais ações. 

Conselheira Adriana cita que as escolas estão participando ativamente, e agora a 

comunidade também. 

2. SEMAM e Licenciamento: Conselheiro Udo explana sobre o sysnova, como a ferramenta 

tem sido essencial para o trabalho home office, aumentando a produtividade dos servidores, 

inclusive. Cita da rotina do setor de fiscalização e proteção ambiental, estão trabalhando 

normalmente devido a demanda gerada durante a pandemia. Os servidores das diretorias 

de licenciamento e da diretoria de limpeza urbana estão com a carga horária de 6 horas 



 

 

 

diárias. A diretoria de bem estar animal está trabalhando normalmente, porém as 

castrações estão suspensas temporariamente devido à necessidade do uso do anestésico. 

 

Sendo esses os assuntos, conselheiro Udo deixa previamente agendado a proxima reunião para o 

dia 08/09, sendo parte da pauta a apresentação do conselheiro Ricardo sobre drenagem urbana. 

Encerra-se. 

 

 

______________________________ 

Udo Sarlet – Presidente do CONSAM 

 

 

 

 


